

Voz campesina

Señor Licenciado

José López Portillo, Canidato de Nuestro Partido a la Primera Magistratura del País:

Lo saludamos cariñosamente, Señor, en esta población a la que vinimos de los alrededores, en donde vivimos trabajando la tierra y participando en alguna - manefarmxxx de la riqueza forestal, participación que no alcanza a llegar merecer la satisfacción que para manifestarla con orgullo necesitaría, porque vivimos en la pobreza y de esa miseria queremos salvarnos, uniendo nuestro trabajo al de los obreros que industrializan los productos de los bosques y siguiendo los consejos de los profesores y demás personas ilustradas, como usted mismo, ya que ustedes nos han enseñado que - cada uno de nosotros tiene que pensar en sus problemas relacionándolos con los de todos los ciudadanos de la República y principalmente los de Michoacán, es decir, recogiendo las palabras ~~anterior~~ orientadoras del Señor Presidente Echeverría, de nuestro gobernador Torres Manzo, que unas veces nos llegan por conducto de los maestros, de los representantes populares y de los funcionarios de nuestro Partido Revolucionario Institucional, palabras que contienen la indicación de que debemos cooperar con acuerdos colectivos para apoyar y llevar a los hechos los cambios oportunos al seguir las tácticas que han de darnos el éxito para mejorar nuestra situación a la vez que se logra el enriquecimiento urgente de la patria. También hemos aprendido la lección de que sin esos acuerdos para aprovechar oportunidades, tendremos resultados lamentables como el de llegar a perder la libertad al grado de caer en la esclavitud. Usted ha dicho que la posesión de la tierra requiere la organización de los que la posean a modo de que produzcamos mucho y tengamos donde vender los producidos, después de quedar nosotros satisfechos; pero queremos la unión con los obreros para que diversifiquen las materias primas trabajadas por ellos tengan - muchas formas de presentación al ofrecerlas a los consumidores, ellos también se beneficien y logren el bien de todos. Quienes no son campesinos o no son obreros, ganarán con la unión de ~~trabajos~~ que deseamos y en la que estamos de acuerdo todos los trabajadores. Para esto es necesario que tengamos una protección cercana de las autoridades del Estado, y como soberano que es

2 controles propios para que no se malbarate la riqueza representada por nuestros árboles, o dicho con otras palabras, que la legislación correspondiente derrame algunas facultades a los gobiernos locales para que regionalmente se vigile la explotación de bosques, se busque el máximo y más beneficio aprovechamiento de los artículos que se derivan de la madera, porque así unos utilizaremos las elaboraciones de los otros, fortaleciendo las operaciones regionales que podrán irse extendiendo al Estado, a la República y al extranjero, impidiendo además que salgan de México nuestras materias básicas o como se dice, nuestras materias primas. Como capesinos, le expresamos el deseo de que todos los miembros de nuestro pueblo participen de los frutos del trabajo, que las grandes ciudades con sus exigencias de comodidad no nos priven de la que tiene origen en nuestro esfuerzo. Con disposiciones legales como las que pedimos, señor Licenciado, por itiéndonos retener la riqueza de nuestras zonas, sin intervenciones inconvenientes, ya sean administrativas o comerciales, y dando a nuestras autoridades que por próximas constituirían un eficaz amparo para nuestros intereses; mejorando nuestra educación ligándola al trabajo, atendiendo el saber y las sugerencias de nuestros profesores, estamos seguros de que tardaría menos en lograrse la esperanza de hacer ~~sin~~ una conciencia nueva en el ciudadano haciéndolo más solidario y haciendo más ancha su inteligencia de los problemas que van a pesar, en breve tiempo sobre las espaldas de usted. con esa conciencia, seríamos colaboradores de sus propósitos a favor de los mexicanos, y no carga nomás, esperándolo todo del gobierno, sin contribuir con nada, y yéndonos a refugiar a las capitales en busca del modo de mantener y educar a nuestra familia.

En esta región, señor López Portillo, estamos unidos entre nosotros, con nuestro gobernador, con nuestras autoridades, y sólo deseamos que se fortalezcan estas fuerzas combinadas, para que se preserve con vigilancia directa el mejor uso de los recursos del campo, como nuestros bosques que aveces vemos amenazados de desaparecer; y tenemos conciencia de lo que ello sería, sin aire que respirar, sin fuentes de trabajo y sin esperanza de ver un México libre y soberano y próspero donde vivan nuestros hijos.